unicef pour chaque enfant

Paris, le 25 avril 2024



© UNICEF/Decoin

Clara Luciani devient ambassadrice de l'UNICEF France

L'UNICEF France annonce aujourd'hui la nomination de Clara Luciani en tant qu'ambassadrice. Cette nomination intervient à la suite du premier voyage de la chanteuse et compositrice au Bénin, où elle a eu l'opportunité de découvrir les programmes de l'UNICEF et de témoigner des défis auxquels sont confrontés les enfants dans ce pays.

Clara Luciani a choisi de s'engager aux côtés de l'UNICEF en raison de sa sensibilité particulière à la cause des enfants, renforcée par son rôle de mère et son désir profond de contribuer à un monde meilleur pour les générations futures. Sa première mission à Cotonou et à Bohicon a été une expérience bouleversante qui l'a convaincue de l'importance de son engagement en faveur de la protection et du bien-être des enfants.

« J'ai toujours porté une sensibilité particulière à la cause des enfants. Ce sentiment s'est renforcé depuis que je suis devenue mère et a nourri mon envie de m'engager », déclare-t-elle.

Au Bénin, l'UNICEF, en partenariat avec le gouvernement et des associations partenaires, œuvre à l'atteinte de 3 objectifs principaux : l'accès équitable à des services éducatifs de qualité, l'accès aux systèmes de santé (ainsi qu'à l'eau potable, à l'assainissement, à la nutrition), et la garantie d'un accès aux services de protection de l'enfance.

Vers une éducation équitable et inclusive

Malgré des progrès dans le taux de scolarisation, le Bénin reste confronté à une crise des apprentissages. Alors que 75 % des enfants vont à l'école primaire, seulement 37 % d'entre eux poursuivent leurs études au lycée, en raison notamment de l'éloignement géographique et de la pauvreté, qui contraignent de nombreux enfants à travailler pour aider leur famille.

Lors de sa visite dans les collèges d'enseignement général de Bohicon et de Mougnon, **Clara Luciani** s'est entretenue avec les étudiants et enseignants. « L'énergie contagieuse des élèves de CM2 que j'ai eu le privilège de rencontrer, souligne l'impérieuse nécessité de fournir à chaque enfant un accès à une éducation de qualité, offrant ainsi aux jeunes générations les outils indispensables pour façonner leur avenir », témoigne-t-elle.

Dans le domaine de l'éducation, l'UNICEF déploie ses efforts pour soutenir la qualité de l'enseignement, l'égalité des genres, la protection et l'intégration des enfants les plus marginalisés, afin de garantir un impact durable sur le développement des enfants et des communautés.

Améliorer la santé des enfants : un enjeu crucial

Le pays est confronté à des défis significatifs en matière de santé infantile : la malnutrition chronique touche 32 % des enfants, 43 % des enfants de moins d'un an n'ont pas reçu tous les vaccins recommandés et 8,4 % des enfants meurent avant d'avoir atteint l'âge de 5 ans. Il fait également face à un taux de mortalité maternelle alarmant, atteignant près de 40 %.

Au cours de ses visites dans différents centres de santé, l'ambassadrice a pu découvrir des parcours de soins optimisés pour les mères et les nouveau-nés, des séances de vaccination, ainsi que des groupes de soutien pour l'alimentation des nourrissons et des jeunes enfants.

« Parfois, ce sont les gestes les plus modestes qui sauvent des vies. À titre d'exemple, j'ai rencontré une maman au centre de santé de Zakpota, à 150 km de Cotonou. Elle était empreinte de fierté et de gratitude en nous relatant comment les programmes de soins mis en œuvre par l'UNICEF ont contribué à sauver son nourrisson », relate Clara Luciani.

Pour répondre à ces nombreux défis, l'UNICEF fournit un appui technique et financier pour améliorer l'accès à l'eau potable, à l'assainissement, à la nutrition, au système de santé et encourage également l'innovation et les bonnes pratiques sanitaires.

Investir dans la protection de l'enfance et lutter contre les violences sexuelles

Afin de mieux comprendre les efforts déployés pour protéger les enfants, Clara Luciani a conclu sa mission par la visite du centre CIPEC (Centre Intégré de Prise En Charge) de Cotonou. Ce centre spécialisé offre un refuge aux filles et aux femmes victimes de violences, dont plus de 80 % ont subi des violences sexuelles.

« Les femmes et leurs droits ont toujours été au cœur de mes chansons. Désormais, après avoir rencontré ces jeunes filles, découvert l'engagement de ces femmes et adolescentes, et échangé avec les équipes de l'UNICEF, mon désir d'agir à leurs côtés n'en est que renforcé », assure-t-elle.

L'UNICEF travaille avec ses partenaires pour aider le gouvernement à faire du Benin un endroit plus sûr et protecteur pour les enfants.

« Clara s'est imposée comme une immense artiste populaire qui défend la cause des femmes. Sur le terrain, j'ai découvert une femme de cœur qui adore les enfants et est animée par le désir de faire du bien aux plus vulnérables. Elle touche les gens en se mettant à leur hauteur tout en restant elle-même, sensible, forte, aimant rire et faire rire. Grâce à sa voix, celle des enfants va porter plus loin, plus haut, plus fort. Je remercie Clara pour son enthousiasme porteur d'espoir pour chaque enfant dans le monde », témoigne Geoffroy de La Bourdonnaye, vice-président de l'UNICEF France, qui l'a accompagnée au Bénin.

En tant qu'ambassadrice de l'UNICEF France, Clara Luciani s'engage à sensibiliser le public et à mobiliser des ressources en faveur des enfants les plus vulnérables à travers le monde. Son engagement sincère et sa voix influente seront des atouts précieux dans notre lutte pour un avenir meilleur pour tous les enfants.

Accéder aux contenus multimedia <u>ici</u> (mot de passe : claraUNICEF)

Contacts

UNICEF France

Carine Spinosi – 01.44.39.17.49 – cspinosi@unicef.fr
Estelle Flabat – 06.50.34.64.77 – eflabat@unicef.fr
Taina Bressoud – 06.59.94.36.25 – tbressoud@unicef.fr
Manon Crouzet – 06.58.20.00.50 – mcrouzet@unicef.fr







www.unicef.fr